

## Carta del Director de Médica Electrónica

### Letter of the Director of Médica Electrónica

Estimado colega:

Me alegra saber, que desde tierras lejanas, los profesionales matanceros continúan consultando la *Revista Médica Electrónica*, y a la vez escribiendo sus opiniones con aportes para que esta mantenga buena calidad. Precisamente, esa es la función principal de la comunicación científica, socializar los resultados de las investigaciones y estimular el incremento de la producción científica.

Con relación al artículo que usted hace referencia, nos unimos a su criterio de que es muy importante visualizar los resultados de este tipo de investigaciones.

En primer lugar, el Centro de Medicina Natural y Tradicional Mario E Dihigo, como se plantea en su carta, es un servicio de referencia provincial donde no solo se brinda servicio a la población en la atención sanitaria de las diferentes modalidades, sino, además se capacitan a los profesionales en el uso de estas.

La enfermedad fibroquística de la mama, es un proceso de elevada frecuencia en el país<sup>(1)</sup> y también en otras latitudes,<sup>(2)</sup> por lo que requiere atención diferenciada del personal de salud. Las acciones para su prevención van desde la promoción de estilos de vida saludables hasta elementos más específicos. Su tratamiento ha sido estandarizado en protocolos que demuestran resultados satisfactorios donde la Medicina Natural y tradicional juega un rol importante y Cuba es ejemplo de ello.<sup>(3,4)</sup>

Por ellos, le agradecemos su carta y esperamos que la misma contribuya a movilizar el pensamiento científico en función de disminuir la morbilidad de la enfermedad.

### REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

1- Lovio Nodarse Y, González Pla EA, Castro Morillo EM, Martínez Rodríguez Y, Díaz Payá Y. Comportamiento de la enfermedad fibroquística de la mama según la Medicina Tradicional China. Matanzas, 2012. Rev Méd Electrón [Internet]. 2015 [citado 20 Jun 2015]; 37(3) Disponible en [http://www.revmedicaelectronica.sld.cu/index.php/rme/article/view/1326/html\\_18](http://www.revmedicaelectronica.sld.cu/index.php/rme/article/view/1326/html_18)

2- Marreros Grados JE, Contreras Carrillo HM, García Bernal L. Patología benigna mamaria en pacientes del Servicio de Ginecología Oncológica del Hospital Nacional Arzobispo Loayza. Rev Peru Ginecol Obstet [Internet]. 2013 [citado 22 Jun 2015]; 59(3). Disponible en [http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S2304-51322013000300002&lng=es&nrm=iso](http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S2304-51322013000300002&lng=es&nrm=iso)

3- Nápoles Méndez D. Atención a pacientes con afecciones benignas de la mama durante 11 años. MEDISAN [Internet]. 2013 Dic [citado 22 Jun 2015 ]; 17(12):9144-52. Disponible en: [http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1029-30192013001200015&lng=es4](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001200015&lng=es4)

4- Ricardo Ramírez JM. Displasia mamaria, manifestaciones clínicas y algunos aspectos de su tratamiento actual. MEDISAN [Internet]. 2014 Jul [citado 22 Jun 2015 ]; 18(7): 1027-31. Disponible en: [http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1029-30192014000700019&lng=es](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192014000700019&lng=es)

*MSc. Judit Martínez Abreu*  
Directora de la Revista Médica Electrónica de Matanzas  
Universidad de Ciencias Médicas de Matanzas. Matanzas, Cuba.

Recibido: 22 de junio de 2015.  
Aprobado: 23 de junio de 2015.

*MSc. Judit Martínez Abreu.* Facultad de Ciencias Médicas "Juan Guiteras Gener".  
Universidad de Ciencias Médicas de Matanzas. Km 102. Matanzas, Cuba. Correo electrónico: [jmabreu.mtz@infomed.sld.cu](mailto:jmabreu.mtz@infomed.sld.cu)